

## Beschluss-(Resolutions-)Antrag

der Gemeinderät\*innen Mag.a Bernadette Arnoldner (ÖVP), Peter L. Eppinger (ÖVP), Dr. Michael Gorlitzer, MBA (ÖVP) und Mag.a Laura Sachslehner, BA (ÖVP) zu Post Nr. 1 der Tagesordnung (Spezialdebatte Kultur und Wissenschaft) für den Gemeinderat am 27.06.2023 - 28.06.2023.

### **Mehr Kursplätze und Standorte für Musikbegeisterte**

Wien ist eine internationale Musikstadt und hat nicht nur eine lange musikalische Tradition, sondern ist heute die Heimat vieler neuer, junger Künstlerinnen und Künstler, die ein vielfältiges musikalisches Repertoire bieten. Um weiterhin eine erfolgreicher Musikstandort zu sein, ist es wichtig die Szene ausreichend zu fördern und Entwicklungspotenziale bereits bei Kindern und Jugendlichen, aber auch bei Erwachsenen zu entfalten. Leider hat man in der Vergangenheit Investitionen in eine Ausweitung des Angebots an öffentlichen Musikschulen zur Förderung neuer Generationen von Musikerinnen und Musikern, vernachlässigt.

Den musikbegeisterten Wienerinnen und Wienern stehen in nur 15 Bezirken Musikschulen der Stadt Wien zur Verfügung. Insgesamt haben dabei nur etwa 13.000 Kinder und Jugendliche einen Platz. Im Bundesländervergleich hat Wien damit den niedrigsten Wert an Musikschülerinnen und -schülern. In Niederösterreich, das bevölkerungsmäßig ähnlich groß ist, gibt es 126 Musikschulen und rund 60.000 Schülerinnen und Schüler.

Das Interesse ist sehr hoch, entsprechend sind auch die Wartelisten, besonders bei den beliebten Instrumenten Klavier, Gitarre und Violine. Etwa 6000 Wiener Kinder sind auf der Warteliste bzw. erhalten nicht die Möglichkeit ein Instrument zu erlernen. Seitens der zuständigen Stellen der Stadtregierung wurde in den letzten Jahren leider nichts unternommen, um der Entwicklung entgegenzuwirken. Vielmehr belegen Zahlen, dass in Wien seit dem Schuljahr 2011/12 3.810 Plätze abgebaut wurden. Im Meidling und Währing beispielsweise besteht parteiübergreifendes Interesse am Ausbau der Kapazitäten und an weiteren Standorten – von der Stadt Wien gibt es allerdings keine Absichten in Richtung Ausbau öffentlicher Musikschulstandorte.

Die gefertigten Gemeinderätinnen und Gemeinderäte stellen daher § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Wien folgenden

**Beschlussantrag:**

Der Wiener Gemeinderat ersucht die amtsführende Stadträtin für Kultur und Wissenschaft, sich in Zusammenarbeit mit weiteren zuständigen Ressorts dafür stark zu machen, das Musikschulangebot in Wien auszubauen, sodass es mittelfristig in jedem der 23 Wiener Gemeindebezirke eine solche gibt. Jeder Wiener und jede Wienerin muss die Möglichkeit haben, sich musikalisch entfalten zu können.

In formeller Hinsicht beantragen wir die sofortige Abstimmung.

28.06.2023

